

## En Frutillar estrenaron serie audiovisual infantil financiada por el programa Ciencia Pública del MinCiencia

Su estreno fue el 14 de marzo en el marco del Día Internacional de la Mujer (8M). La obra también será presentada el 27 de marzo en Castro (Región de Los Lagos) y el 10 de abril en Valdivia (Región de Los Ríos).

Una serie audiovisual infantil, de acceso libre a través de YouTube, con contenido lúdico y educativo, que relata la historia de mujeres científicas. Eso es “Maqui y Flami la curiosa, un viaje a través de la luz y el color”, un proyecto financiado por el programa Ciencia Pública, del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación.

Esta entretenida, y cautivante serie, de cuatro capítulos, narra las aventuras de una científica-artista (Maqui Cáceres), y un flamenco chileno en formato de títere, inspirado en una niña de 10 de años, que siente mucha curiosidad por aprender sobre ciencia.

La serie fue estrenada el pasado 14 de marzo en Frutillar. Además, será presentada el miércoles 27 de marzo en el Centro de Creación (CECREA) de Castro, en Chiloé (11:00 horas) y 10 de abril, a las 12:00 horas, en la Carpa de la Ciencia, del Centro de Estudios

Científicos (CECs). Todo esto en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer.

La obra destaca por ser una herramienta de divulgación científica con enfoque de género. Esto porque a lo largo de los capítulos, las protagonistas presentan la historia de científicas antiguas y también de investigadoras modernas, como la astrónoma Tere Peneque, la micóloga Giuliana Furci, y la física Carla Hermann, entre otras.

Al respecto, el Seremi (s) de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación en la Macrozona Sur, Alberto Tacón Clavaín, valoró el objetivo de promover la investigación y la ciencia entre niñas y jóvenes. “Destacamos este proyecto, porque cumple con el objetivo de promover y socializar el conocimiento, a través del desarrollo de experiencias y el trabajo con comunidades y la sociedad civil. El programa Ciencia Pública busca que la sociedad haga



propia la ciencia, la tecnología, el conocimiento y la innovación, y ciertamente acá se logra con un proyecto que motiva la generación de conocimiento y el pensamiento crítico, e invita a hacer preguntas y a sorprenderse”, comentó tacón.

En tanto, la Seremi de la Mujer y Equidad de Género de la Región de Los Lagos, Macarena Gré, destacó el contenido del proyecto, que resalta el rol de la mujer en ciencia. “Como Ministerio de la Mujer y Equidad de Género destacamos esta valiosa serie audiovisual, llena de creatividad y contenido, que pone en valor el trabajo de mujeres científicas, quienes a través de los años han contribuido con su conocimiento en distintas disciplinas”, indicó.

Gré agregó que “este proyecto destaca porque está dirigido a niñas y niños, libre de estereotipos y prejuicios de género, entregando el mensaje de que todas pueden alcanzar sus sueños y que las mujeres podemos desarrollarnos exitosamente en áreas masculinizadas como la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas. Necesitamos avanzar en esta línea y sumar el punto de vista de las niñas a la generación de conocimiento en las áreas STEM, aportando de esta forma a fortalecer las disciplinas con su talento, pero también, apuntando a fomentar la autonomía económica de las mujeres”, manifestó.

Finalmente, Maqui Cáceres, responsable del proyecto, destacó el buen recibimiento por parte

del público. “Tras el estreno en Frutillar, nos hemos dado cuenta que este proyecto es mucho más que un programa infantil, es un programa que va a impactar también en las personas adultas, incluso en adultos mayores, porque es una invitación a nunca dejar de hacerse preguntas, es una invitación a sorprenderse con el mundo que nos rodea, y la ciencia es la forma que tenemos para comunicar este interés por nuestro entorno, por nuestro planeta, por el universo”, señaló.

Añadió que “ha sido muy emocionante poder estrenar la serie. Fueron 15 meses de trabajo muy intenso. Implicó un proceso muy largo de investigación para poner en la pantalla distintos temas relacionados con ciencia, la investigación de las mujeres que cuentan su experiencia, así que es muy bonito poder mostrarlo y compartir, sobre todo aprovechando la fecha, porque esto se enmarca en la conmemoración del Día Internacional de la Mujer”, completó la artista.

Cabe destacar que esta serie fue producida por Casa Maquis, con el patrocinio de la Municipalidad y la Biblioteca Pública de Frutillar. Fue financiada gracias al programa Ciencia Pública 2022, oportunidad donde fueron seleccionados 28 proyectos a nivel nacional, de un total de 228 postulaciones. La serie se encuentra disponible desde el jueves 21 de marzo en YouTube (<https://www.youtube.com/watch?v=G7tmTbUOakg>).

